
柔らかなココロ               

「やまぐち JUDO女子の会！」 

最近、何かと気になることがあり、山口県の女子の柔道人口を調べてみた。 

453名。そのうち、オトナ女子柔道（社会人競技者・役員・審判・指導者の女性を勝手に

私がそう呼んでいる）は 57名。全国的に比較してみようと試みたが、そこまでたどり着け

ず今回は断念。 

 

ともあれ、今回はこのオトナ女子柔道のメンバーに声を掛けさせて頂き、「やまぐち JUDO

女子の会」となるものを 3月 12日に徳山で開催した。 

私がダイレクトに連絡が取れた 20名に「開催するよ〜♪」と、連絡をすると‥仕事等々

で参加できない女性も多かったが、意外や意外、「楽しそう！次も是非声を掛けて下さい！」

という事だった。日程決定したのが、一週間前だったという、いきなり企画にも関わらず 4

名が集まった。 

何はともあれ「やまぐち JUDO女子の会」のコンセプトは“柔道に関わりたいと思う全て

の女性が活躍出来るステージづくり”要するに柔道を好きな全ての女性を応援するという

会を発足させてみた。（酒好きの呑んべえが集まる会だったことも後に発覚） 

会の趣旨説明後、フリートークが始まった。 

「初段を二段に上げるお手伝いは出来ない？」「女子高段者大会があったらいいのに」 

「〇〇地区にオトナ柔道女子がいるよ〜」「未経験小学生柔道フェスを山口各所で開催し

ては」（etc‥まだまだ出ましたがここでは秘密） 

 

色んな想いやアイディアが出るわ出るわ！女性ならではの自由で大胆な発想に心奪われ、

私のアイディアなんてちっぽけだなぁと、しみじみ感じてしまった。 

そして同時に、こんな柔らかな企画を発案出来るのもきっとこれからの女性ではないかと

確信した。 

そして、言わずもがな女子の会で一番盛り上がるのが恋愛トーク。 

はい、盛り上がりました。大いに！ 

結論、「柔道婚活パーティがあってもいい！！」という意見がバンバン飛び交う中、夜も

更け無事お開きとなった。 

 

次回開催は未定だが、またワイワイ行いたいと思っている。その中に無数にあるアイディ

アを拾い集め、出来ることから始めていきたいと思う。 

柔道に関わりたいと思う全ての女性を声を大にして応援していくために。 

（近藤 優子） 

 


